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對神的信心 

 

我不是一個從小就有宗教信仰的人，一生大半的時光跟神或耶穌基督都沒什麼特別的關係。但是這一點

在二十三年前改變了。那時，我遭遇人生最痛苦的時刻，要找尋答案和奧援。 

我經歷了叫我有時感到生不如死的個人危機，撼動了我的人生觀和我核心價值觀，必須求援於心理諮商

師。發生危機之後，我每天如遊魂，徒具軀殼的度日。 

外表，我力持一切如常，為了親友而強打精神，不想向外面的世界傾吐自己的困難；但內心深處我感覺

自己快要滅頂，周遭的世界似乎又黑暗又冷酷。 

差不多就在這個時候，我的朋友 Rose Jean Fong 開始給我看《基督徒標杆》這本書報。冊子裡頭很多

文章談到祈禱的力量，以及我們向神呼求時祂是怎樣垂聽。 

我決定試試看禱告。反正又不會有什麼損失？我內心在吶喊，極想得到幫助。 

 



有一天，我決定跪下來向神禱告，而禱告後我開始注意到一些美好的小事情會發生在我身邊。當我在人

生那樣的低谷中、那樣失意時，任何善意的禮物，不管多麼微小、不足道，都能幫助我度過那一天。 

遭遇個人危機時，我剛剛開始對射擊認真，也用射擊來逃避，用它作為自己的避風港，幫助自己復元。

我發現自己全神貫注專心接受射擊訓練時，我可以將我人生中的困難摒除於腦海之外。 

同時，我與神之間的關係繼續增長。 

我相信競賽性的射擊是神在我身上的計劃，是祂給我的通往平穩安息的途徑。神與射擊，這兩樣事到頭

來拯救了我，是我復元漫漫長路一路上的標杆。 

 

神量給我們的沒有過於我們所能受的，與神和耶穌基督之間的關係非但不會妨礙我們面對人生的艱辛，

反而會引導我們，助我們這艘輕舟度過萬重江山。 

如今我明白，二十三年前我的人生大亂，是經過神的允許，讓我能重新評估我的人生、重新找到我自

己。若非經過這場危難，我不認為自己會像當初那樣拼命追求射擊生涯，我大概也永遠不會遇見神。 

就此而言，恆忍到底是值得的，儘管危難帶來的痛苦苦不堪言。 

人生中的試煉可能是神的一種方式，要我們學功課。 



 

在認識神以前我也忍受患難，但是我現在明白，即使是那個時候，祂也在幕後運行，要教導我什麼；愛

子顧敏因為先天疾病而早夭，那時我也尚非基督徒。 

後來我明白失去顧敏是神對我說：不要以為一切都是理所當然的。有時我太急著行動，神讓我知道禱告

和安靜反省的益處。我跟顧敏一起在人世間度過的短暫寶貴時光，證明珍惜每分每秒是何等重要。 

我非常受祝福能經歷神與耶穌基督的各方面，但我也親眼看見過耶穌。長久以來我沒把看見耶穌的事告

訴人，我不希望人認為我瘋了或是有幻覺。 

但我對我與救主之間的關係是引以為榮，而不是引以為恥，而隨著時間，我對跟人分享訴說我的經歷也

越來越坦然自在。如果旁人要論斷我，就隨他去吧。 

 

我第一次看見耶穌是一九九八年，在參加加州《鋼盤挑戰賽》之前。「鋼盤挑戰」是講究速度的射擊比

賽，而我一直自認準頭，不是速度，才是我的強項。 

我是我們這一隊第八位射擊的人，觀者都在看其他選手比賽，我則走到一個僻靜的角落去禱告。我祈求

神賜給我力量，讓我能夠專心，也求祂與我同在，我在輪到我射擊時幫助我保持平靜。 



我禱告了十分鐘。再度張開眼睛時，感覺彷彿世界消失了，聲音全靜了下來，身旁人物的臉孔中除了一

張之外，我全不認得。我看見耶穌在我右邊，坐在石頭上。祂穿著米白色長袍，棕髮垂肩。祂與我一同

走到射擊區，同行時，我心中一片安息；等我抵達我的射擊崗位，耶穌消失了。 

我的心中的寧靜祥和久久不去。 

我在一輪射擊中槍卡住了，我迅速的解決問題，速度之快，是以前所沒有的。 

射完之後，我並不確定自己的成績是好是壞，但是我聽到別人在鼓掌。接著我看到自己的成績：四輪滿

分，遠遠超過憑我自己所能達到的成績；就算我以前不信，在那一刻我清楚知道並不是我在掌控一切，

是神在引領我，我願意跟隨祂，做一個心甘樂意的跟從祂的旅人。 

 

次年的春天耶穌又一次向我顯現。我在傅勒（Mickey Fowler） 的靶場為《比安奇盃》做預訓，那時是

傍晚時分，整個牧場只有我一人。就在我準備離去時，我看見安全島後方的樹梢上有影子晃動；仔細再

看，發現一尊耶穌像在橡樹上；祂頭戴荊棘冠冕，兩臂向外伸開。 

我立刻屈膝跪下禱告。 

那一天是復活節的主日。 

神在我們身上是有計劃的。我們也許不一定喜歡祂計劃所帶來的，但是，我們若願意讓祂進到我們的人

生裡，每一步我們都有祂的同在；知道這一點，豈不心中大得安慰？ 

 


